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１ 日 時 令和５年５月29日（火）PM７:00～８：00 

２ 会 場 教育センター 大研修室 

３ 出席委員 

（15人） 

宇井義典（会長）、和田敏明（副会長） 

小林義明、中柴和子、神﨑恒一、内原正勝、中澤敏、杉山一延、田原な

るみ、竹内美佐子、吉野美枝、香川卓見、新津健朗、吉野勇、黒川晴美 

４ 市側出席者 

（13人） 

小嶋義晃（健康福祉部長）、隠岐国博（健康福祉部調整担当部長）、 

近藤さやか（保健医療担当部長）、嶋末和代（地域福祉課長）、 

立仙由紀子（障がい者支援課長）、荻野るみ（障がい者相談支援担当課長）、

鈴木政徳（高齢者支援担当課長）、竹内康眞（介護保険課長）、 

川口真生（生活福祉課長）、小島美保（保健サービス担当課長）、 

山口和昭（新型コロナウイルスワクチン接種担当課長）、 

秋山慎一（子ども政策部長）、清水利昭（子ども政策部調整担当部長） 

５ 会議の公開 

・非公開 

公開 

６ 傍聴人数 ０人 

７ 会議次第 

１ 会長あいさつ 

２ 報告事項 

(1) 令和５年度健康福祉部及び子ども政策部関係事業の概要について 

(2) 第三期三鷹市障がい者（児）計画の策定について 

(3) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画の策定について 

(4) 新型コロナウイルスワクチン接種について 

(5) その他 

３ その他 

８ 資料 

［配付資料］ 

(1) 令和５年度第１回三鷹市健康福祉審議会次第 

(2) 令和５年度第１回三鷹市健康福祉審議会（席次表） 

(3) 令和４年度三鷹市障がい者等の生活と福祉実態調査結果報告書（概

要版） 

(4) 新型コロナウイルスワクチンの接種状況について【資料５・追加】 

 

［事前送付資料］ 

(1) 令和５年度健康福祉部及び子ども政策部関係事業の概要（施政方針

抜粋）【資料１】 

(2) 第三期障がい者（児）計画の策定【資料２】 

(3) 令和４年度三鷹市高齢者の生活と福祉実態調査報告書概要版【資料

３－１】 

(4) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画の策定【資料３－２】 

(5) 新型コロナウイルスワクチン接種資料【資料４】 

(6) 令和４年度第４回三鷹市健康福祉審議会会議録（要旨）（案） 
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[ 開 会 (午後7時00分)] 

１ 会長あいさつ 

  省略 

 

２ 報告事項 

 (1) 令和５年度健康福祉部及び子ども政策関係事業の概要について 

【健康福祉部長】 【子ども政策部長】 

（事前送付資料(1)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【委員】  ２ページの地域福祉コーディネーターの増員のところで、７地区を４

チームで支えるというのは、どういう意味でしょうか。これで見ると、４人配置さ

れていて、７地区を担当しているということなんでしょうか。 

    

【地域福祉課長】  地域福祉コーディネーターは、社会福祉協議会に委託をして

実施しています。地域福祉コーディネーターを２つの地区に１人配置し、そこに２

つの地区それぞれに配置されている社会福祉協議会の地区担当兼生活支援コーデ

ィネーターを加えた３人を１つのチームとします。令和５年度は、７地区を４つの

エリアに分けてチームで支える体制を整えます。最終的には、地域福祉コーディネ

ーターを７地区に７人配置したいと考えております。 

 

【委員】  １つ目は、３ページの物価高騰への対策についてです。これは障がい

分野だけに限らず福祉全般においても言えることだと思いますが、今後、食材費、

光熱費等の高騰は避けられない状況であるため、ぜひ９月以降も力強い後押し等を

いただければと感じています。 

    ２つ目は10ページの感染症対策に関連したＰＣＲ検査等の支援についてです。感

染症対策すなわち新型コロナウイルス感染症に関しては、３密対策、マスク着用、

手洗い等の基本的な感染症対策は今後も数年にわたって続くものと感じています。

これまでどおり、ＰＣＲの検査体制やワクチンの接種体制に関しても助成の補助を
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ぜひいただければと思います。 

 

   【健康福祉部長】  １つ目の物価高騰につきましては、私どもも今の社会情勢は

厳しい状況と認識しております。まずは上半期について対応する予算を組んでおり

ます。下半期につきましては、今後、十分状況を見極めながら判断していきたいと

考えております。来年度以降は、給付費等で国の支援があるのではないかと思いま

すので、まず、今年度の支援をしっかりやる必要があると認識しております。 

    ２つ目の新型コロナウイルス感染症対策については、こちらも感染状況を十分見

極めつつ、国や東京都の動向を注視しながら、市としてもしっかり対応していきた

いと考えています。 

 

【委員】  13ページの８番のＨＰＶワクチンについてです。女性だけでなく男性を

対象にしたＨＰＶワクチンの接種が開始されるという地区も出てきているので、性感

染症予防という意味で三鷹市でも取り組んでいただけるとありがたいと思います。 

 

  【健康福祉部保健医療担当部長】 まずは定期接種化されているものについて、希望

される方が受けられるような体制を市として整えていくことが必要だと考えています。

定期接種化されていないワクチンにつきましては、様々な状況を踏まえながら検討し

ていきたいと思います。 

 

【会長】  施設の中で散発的に新型コロナウイルス感染症のクラスターが発生して

おり、キットがない、あるいは配布されないというのが足かせになっているようです。

ぜひ配布がスムーズに行えるように予算を組んでいただければと思います。 

 

 

 (2) 第三期三鷹市障がい者（児）計画の策定について 

【障がい者支援課長】  

（事前送付資料（2）に沿って報告） 

 

 （質疑応答なし） 
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 (3) 三鷹市高齢者計画・第九期介護保険事業計画の策定について 

【介護保険課長】  

（事前送付資料（4)に沿って報告） 

 

（質疑応答なし） 

 

 

 (4) 新型コロナウイルスワクチン接種について 

【健康推進課新型コロナウイルスワクチン接種担当課長】  

（事前送付資料（4)、配付資料(4)に沿って報告） 

 

 （質疑応答） 

 

   【委員】  現在、当院でも６回目の接種を行っています。やはり今の株になって

弱毒化しているという報道もあってか、高齢者でも接種を見合せる人が多いようで

す。先ほど報告のあった11.8％という接種率は、今後もあまり伸びないのではない

かと懸念されます。免疫は半年ほど経つと弱まってくるため、発症予防には効果が

低くなる可能性はありますが、少なくとも重症化予防にはつながるので、できるだ

け接種を進めた方がよいと思います。 

 

   【会長】  インフルエンザワクチンの無料化については、特に議論はないでしょ

うか。 

    

【委員】  インフルエンザワクチン接種ですが、東京23区では他区への乗り入れ

が進んでいます。多摩地区では、隣接するところでは接種できますが、例えば三鷹

と府中となると接種できないということですので、ぜひ、多摩地区の市長会等に働

きかけていただき、多摩地区でどこの市でも接種できるようにするということ、さ

らには、できれば23区内と相互乗り入れができれば、より利便性が高まると思いま

すので、ご検討をお願いします。 
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【健康福祉部保健医療担当部長】  近接している以外の自治体として、西東京市

から話があり、新たに相互の乗り入れを予定しています。 

 インフルエンザワクチンも含めた予防接種全体として、接種体制をどのように整

えるかについては、三鷹市だけではなく、医師会の先生方とも一緒に足並みそろえ

ながらやっていきたいと考えております。委員からもご意見をいだだきましたので、

ぜひ相談をさせていただければと思います。 

 また、他の市とも意見交換をしながら進めていきます。 

 

   【会長】  多摩全体で足並みそろえるというのは難しいことだと思います。その

点では、23区は統一がされているということですね。今回の200円問題もなかなか

決まらなかったので、多摩全体で統一されるといいなと思いますが、いかがでしょ

うか。 

 

   【健康福祉部保健医療担当部長】  おっしゃるように、23区は元のベースがいろ

いろあるので、多摩とは若干温度差があるように見受けられます。 

 

   【会長】  これについて保健所長、何かご意見ございますか。 

 

   【委員】  感染症対策を担っている私どもにとっては、もちろん利便性や受診率

向上のためには、委員や会長等がおっしゃったようなことが進めば一番いいと考え

ております。三鷹市さんをはじめ、隣接市の皆さんなどと声を上げていただくと、

それは市民・都民にとっていいことだと思います。 

 

   【委員】  ５月８日で新型コロナウイルス感染症が、５類に移行しました。この

３年余り、医師会や三鷹市さんをはじめ、こちらにいらっしゃる皆さんがそれぞれ

のお立場で感染防止対策にご協力いただきまして本当にありがとうございました。 

    ５類以降、ご承知のように定点の把握になりましたが、管内では１医療機関当た

り１週間３.９人ぐらいの感染状況でした。ただ、じわじわと感染者が増えてきて

いるところがあります。 

 また、このところインフルエンザやはしかも出ているのと、小さいお子さんが重症
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化するＲＳウイルスもはやっており、近隣の病院では小児科が満床だということです。

本来５月は一番感染症が少なく落ち着いている時期ですが、この３年余りでウイルス

のバランス、感染症のバランスが崩れてきていて、若い方の間では結核も少し出て、

私どももばたばたしています。 

   引き続き、予防対策、手洗い、適切なマスク、そして、ワクチン接種を進めていた

だき、これからの感染の波に備えていただきたい思います。 

 

  【会長】  三鷹市は医師会を中心に全数把握をしており、20日までの１週間の間に

165名の陽性者が出ております。その前の週は99名でしたので、１.５倍に増えてきて

います。陽性率も明らかに上がっておりますので、私のところで今日も４人ほど陽性

が出ております。 

   皆さん軽症で、あまりゾコーバとかラゲブリオが必要な方はいませんが、高齢の方

はやはり重症化する率も高いですので、今後気をつけて見ていきたいと思います。 

  

３ その他 

 (1) 次回の予定 

   令和５年度第２回健康福祉審議会は、令和５年８月中旬に開催予定 

 

[ 閉 会 (午後８時00分)] 

 


